

Consuegra es el mejor "pitcher" derecho cubano

Elite.

La serie actual ha respondido, en el curso de lo que va de juego, a las mejores esperanzas de la fanaticada caraqueña, acostumbrada a la calidad de este evento internacional que anualmente se desarrolla sobre el terreno de la esquina de Bomboná.

No hay que más que medir con ayuda de un poco de imaginación el esfuerzo que realizan diariamente miles de fanáticos que viven de precario para ayudar a mantenerse llenas las tribunas del Stadium, combinando la agobiante modestia de sus ingresos con la renuncia de muchas menudas necesidades del trabajoso vivir cotidiano, supliendo con las esporádicas fuentes de ingresos que le proporcionan ingeniosos modos de prestar servicios las flacas disponibilidades y la exhaustez de su bolsillo.

Como el gran pelotero Vidal López nos decía en oportunidad de una reciente conversación, al interrogarle sobre la calidad y reacciones de los diversos públicos que le han servido de "jueces" durante el curso de su brillante historial, el caraqueño es uno de los más entendidos en beisbol y sabe exigir con la fuerza moral de quien tampoco regatea aplausos. Vitorea con entusiasmo y sabe brindar el premio de una exteriorización ruidosa de satisfacción que quiere patentizar a toda costa, con generosidad que halaga al actuante que ha realizado una jugada de mérito. Pero sabe exigir y lo hace con la misma ruidosa explosión, mostrando con pitidos, pataleos y hasta con interjecciones que suenan más alto de tono que de concepto, para mostrar su desagrado.

El público caraqueño impone respeto. Y los organizadores lo saben. Las exigencias de quienes han pagado su entrada para ver buen beisbol, juego de alta calidad, alcanzan con preferencia a los organizadores y éstos saben, aparte de que se imponen deberes por pura ética profesional, que no pueden ofrecer "caliches" con un género cualquiera de aparente calidad.

L.J.B. Chataing lo sabe, como conoce todas las interioridades del popular deporte y las incidencias de la actual serie. A un hombre que ha pisado firme el diamante formando parte del "Independencia" como "center-field", compartiendo las viejas glorias del "Santa Marta" y el "Royal", ha firmado con el conocido seudónimo de "K-IMAN" como cronista deportivo de "La Esfera"; "Imparcial", de Puerto Rico y "Anunciador", de New York; ha llegado, después de pasar por el cedazo de la crítica, del severo juicio del público y del estrecho pasadizo de crítico deportivo, a su actual responsabilidad como organizador, no pueden escapársele detalles de técnica beisbolera, de rendimiento de "players" ni de lunares en la organización.

Hemos recurrido a su calificación, opinión por estimar interesante aquella que se refleja bajo este ángulo de percepción y en su amable acogida hemos tenido un aliado eficaz para recoger con verdad su autorizada opinión.

– Su "staff" de pitchers lo acredita –nos dice refiriéndose a la calidad del conjunto americano–. Cuenta con cinco lanzadores que intervinieron en el juego de estrellas que se celebró en Chicago el 14 de agosto último y los seleccionados para esta importante reunión pasan por el severo tamiz que sólo deja paso a los auténticos campeones de la pelota.

– ¿Lograron todos sus propósitos en cuanto a la selección y participación de los jugadores que intervienen en la serie?

– No del todo. Siempre surgen inconvenientes difíciles de superar y en esta ocasión sufrimos algunos en el "play off". Nos aseguramos, por ejemplo, el concurso de Dan Bankhead, maravilloso pitcher, y San Jethroe, ambos pertenecientes al "Montreal", pero la circunstancia de que este equipo se mantuviera en juego de las sucursales impidió su viaje. Lo mismo nos sucedió con Ray Dandridge, del "Minneapolis". Pero de cualquier forma se han logrado "line-ups" de valía suficiente para lograr que la actual serie sea la mejor de las que se han llevado a efecto en Caracas.

– ¿Qué le mueve a expresar tan rotunda afirmación?

– Para mí –nos dice con gestos que denotan entera convicción– no se ha celebrado una serie en que hayan intervenido tan destacadas figuras, ni que hayan brindado los equipos en sus juegos acciones más parejas. Este es el torneo más completo de los celebrados en Venezuela. Los cubanos, por ejemplo, nunca han presentado "team" tan aceptado y completo como éste que interviene en la serie. Siempre, en anteriores ocasiones, se han constatado desequilibrios que han restado interés a los juegos y el interés que despiertan todos los que se desarrollan, ahora constituyen la muestra más elocuente de mi afirmación.

– ¿Lo más destacado de la serie?

– ¡Consuegra! no hay duda –y hay en el gesto, de Chataing admiración y sorpresa como para prender con la mano.

– El juego que pitcheó el cubano –continúa hablando el organizador– en la oportunidad del Cervecería Cuba no constituye espectáculo que se da a todas horas ni se volverá a repetir con mucha frecuencia. ¡Eso es un fenómeno!... Para mí el mejor pitcher derecho cubano es él.

Alguien que escucha a Chataing hace su chiste con el comentario de que "sin suegra" lo haría mucho mejor aún, y por ésto o porque la agudeza de Chataing lo advirtiera sin su ayuda, el organizador dice con buen sentido que los venezolanos no deben sentirse humillados por el blanqueo, porque cualquier equipo, que se hubiera enfrentado a Consuegra en esta ocasión hubiera sufrido igual suerte.

– ¿Hay algo cierto sobre adquisición de jugadores?

– Mucho de cierto, y de esperanzador para nuestra pelota. Probablemente el "Vargas" se quedará con Andy Porter y Othello Renfro; el "Magallanes" conseguirá el concurso de Bob Griffith; y Ray Neil y Earnest Long firmarán compromisos con el "Venezuela". Además el "Vargas" está gestionando la adquisición de Howard Essterling y si el "San Juan" consigue la cesión de contrato de la liga Puerto Rico no habrá dificultades para lograrlo.

– ¿Habrá algunos inaccesibles?

– Sí, los hay. Tal ocurre con Bob Thurman, Johnie Davis y James (Buster) Clarkson, quienes tienen compromisos inaplazables en Puerto Rico.

– ¿Alguna sorprendente individualidad en la serie?

– Sorprendente por lo nueva, ya que en Caracas actúa por primera vez, constituye la actuación del joven Davis, por ejemplo. Earnest Long, que jugará probablemente por el "Venezuela", es otra de las grandes promesas tras quien andan los equipos de las mayores. Tampoco hay que olvidar, por lo meritorio y sensacional, a Leonard, quien con sus 42 años juega con la misma agilidad y soltura que si tuviera 21... –termina riendo Chataing, a quien hacen coro Vega y el Capitán Luis Rafael Pimentel. Ellos tienen que ir pensando en sus labores y sería inoportuno robarles más tiempo que el que tan amablemente nos han cedido y dejamos la oficina del Cervecería para dedicarnos a las nuestras.